



23.08.2023

PPG | NEXA AUTOCOLOR: WEB-AKADEMIE FÜR AUSZUBILDENDE STARTET WIEDER

Die Online-Akademie #AzubiWissen geht ins vierte Jahr. Das Fortbildungsformat, das von Lackhersteller PPG während der Corona-Krise im Jahr 2020 speziell zur Unterstützung von Auszubildenden gestartet wurde, hat sich inzwischen fest etabliert. Über drei Lehrjahre vermitteln erfahrene PPG-Trainer angehenden Fahrzeuglackiererinnen und -lackierern ausbildungsrelevante Inhalte rund um den Lackierprozess. „Im Hinblick auf den Fachkräftemangel ist eine fundierte und hochwertige Ausbildung der jungen Menschen wichtiger denn je. Je mehr fachliche Kompetenzen sich angehende Fahrzeuglackierer in ihrer Ausbildung aneignen können, desto mehr profitieren Betriebe und Kunden später von diesem Wissen“, betont Dirk Czub, Technical Training Manager PPG, den Mehrwert des Programms, das für Azubis von PPG- und Nexa Autocolor-Betrieben kostenfrei ist.

PRAXISNAHE INHALTE, ABGESTIMMT AUF DEN LEHRPLAN

Insgesamt 17 Themenblöcke sind inhaltlich abgestimmt und verteilt auf die drei Lehrjahre. „Die Online-Akademie ist im Grunde eine ausbildungsbegleitende Fortbildungsreihe: Alle drei Ausbildungsjahre werden separat voneinander sowie speziell zu spezifischen Themen des jeweiligen Ausbildungsjahres geschult“, erklärt Dirk Czub. Während im ersten Lehrjahr grundlegende Themen wie Arbeitssicherheit, Werkzeuge, Anlagen und Geräten im Fokus stehen, geht es im zweiten Ausbildungsjahr um Untergründe, Lackmaterialien oder Serienlackierung. Im dritten Lehrjahr stehen schließlich komplexere Themen wie die Farbtonfindung, die Verarbeitung verschiedener Lacke, das Oberflächenfinish und natürlich die Prüfungsvorbereitung auf dem Programm.

„VIELE DETAILS, DIE IN DER BERUFSSCHULE NICHT SO INTENSIV BESPROCHEN WURDEN“

Insgesamt 200 Teilnehmende haben die Schulungen der Web-Akademie bisher genutzt. Einer, der ersten war Nick Petersen von der Lackiererei Gehm GmbH im schleswig-holsteinischen Klein Rönkau. Er hat alle 17 Module absolviert und in diesem Jahr seine Gesellenprüfung erfolgreich abgelegt. Sein Fazit: „Die Online-Akademie von PPG war Klasse. Die Schulungen waren gut gestaltet und sehr informativ. Man hat hier viele Details gelernt, die in der Berufsschule nicht so intensiv besprochen wurden. In einige Themenbereiche konnte ich mein erworbenes Wissen durch die Online-Seminare deutlich vertiefen, zum Beispiel zur Verarbeitung von Wasserbasislacken, Stichwort Effekte.“

Die 60- bis 90-minütigen Onlineseminare finden alle zwei Monate an berufsschulfreien Tagen statt. Ein überschaubarer Zeitaufwand, findet auch der frischgebackene Geselle: „Diese Zeitspanne lässt sich gut im Betriebsalltag unterbringen, durch die Webbasierung entfallen zusätzlich eventuelle Anreizezeiten – man hat wenig Ausfallzeit, das ist super.“

Carina Hedderich